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MARYAM BAKOSHI: Hola y bienvenidos a la sesión de actualización de políticas, yo soy 

Maryam Bakoshi y soy gerente de participación remota de esta sesión, 

tengan presente que esta sesión está siendo grabada y se rige por los 

estándares de comportamiento esperado de la ICANN. 

 En esta sesión solo se leerán las preguntas y comentarios presentados 

en el espacio de preguntas y respuestas, leeré las preguntas y 

comentarios en voz alta cuando quien preside o modere esta sesión me 

lo indique. Esta sesión tendrá interpretación simultánea en todos los 

idiomas de las Naciones Unidas, hagan clic en el ícono de interpretación 

en Zoom y elijan el idioma en el que desean escuchar la sesión. 

 Para tomar la palabra levanten la mano en la sala de Zoom, cuando el 

facilitador de la sesión diga su nombre el equipo técnico habilitará su 

micrófono. Antes de tomar la palabra asegúrense de seleccionar el 

idioma en el que hablarán en el menú de interpretación, digan su 

nombre para los registros e indiquen el idioma en el que hablarán si se 

trata de un idioma que no es inglés. 

 Al hablar asegúrense de silenciar todos sus dispositivos y notificaciones, 

les pedimos que hablen de forma clara y a una velocidad adecuada para 

permitir una interpretación correcta, todos los participantes de esta 

sesión pueden hacer comentarios en el chat, utilicen el menú 
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desplegable y seleccionen “responder a todos los panelistas y 

participantes” de esta manera todos verán sus comentarios. 

 Tengan en cuenta que los chats privados solo son posibles entre los 

panelistas en el formato de seminario web de Zoom, todos los mensajes 

enviados por un panelista o participante a otro participante también 

será visto por los anfitriones, coanfitriones y otros panelistas de esta 

sesión. 

 Para ver la transcripción en tiempo real hagan clic en el botón de 

“subtitulado” en la barra de Zoom, ahora le doy la palabra a David Olive. 

David, por favor. 

 

DAVID OLIVE: Muchas gracias, Maryam. Y bienvenidos a todos, quiero compartir con 

ustedes el webinario de actualización de políticas de la reunión número 

72, esto es algo que el equipo de políticas hace antes de cada reunión, 

aquí les damos una visión general del trabajo y actividades que realizan 

las organizaciones de apoyo y los comités asesores, y también la 

comunidad empoderada durante la reunión número 72 de la ICANN. 

 Esta reunión es una Asamblea General Anual, AGM en inglés, esta será 

la segunda AGM virtual, la reunión número 72 se va a llevar a cabo en el 

huso horario de la ciudad que iba a ser anfitriona, Seattle, en los Estados 

Unidos. 

 En la reunión tendremos una sesión plenaria que tratará los próximos 

pasos para las reuniones hibridas, un foro público y muchas sesiones de 

trabajo, también agradecemos a la comunidad y brindaremos un 

homenaje durante esta reunión número 72.  
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 Quiero agradecerles a todos por tomarse el tiempo y por aportar 

muchas horas de su tiempo para preparar esta reunión, ya sea en 

grupos de trabajo, en sesiones preparatorias e incluso la planificación 

de esta reunión a través del grupo de planificación de la ICANN. Muchas 

gracias y los invito a participar, ya sea que participen en forma continua 

o que sean nuevos participantes, los invito a participar en esta reunión. 

 Tenemos un formato un poco diferente que hemos empezado a usar 

hace poco y espero que les guste este nuevo abordaje para escuchar 

hablar de todas las actividades de desarrollo de políticas y todas las 

actividades de la comunidad. Ahora le doy la palabra a nuestra maestra 

de ceremonia, Melissa Allgood. 

 

MELISSA ALLGOOD: Gracias, David. Hola, estamos muy felices de que estén aquí con 

nosotros hoy, antes de empezar quiero compartir con ustedes alguna 

información actualizada sobre esta sesión, lamentablemente no 

estamos todos juntos en Seattle, así que, estamos visitando Seattle en 

forma virtual y vamos a hacer todo lo posible para que esta sesión sea 

lo más interactiva posible. 

 Realmente entonces agradeceríamos mucho sus comentarios. Vamos a 

hacer una encuesta al final de esta sesión, así que, los invito a 

completarla para que nos cuenten qué les parece que funcionó y qué no 

funcionó. 

 Como vieron, estamos en una sala de seminarios web, las preguntas que 

tengan escríbanlas en el casillero de preguntas y respuestas, las 

preguntas se responderán en ese casillero o serán respondidas en vivo 

durante la sesión de preguntas y respuestas al final de esta sesión. 
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 Hemos cambiado también un poco las cosas en cuanto al formato, 

después de mis palabras iniciales vamos a hacer algo diferente, “el pop-

up de políticas”. El equipo de políticas les presentará preguntas y los 

invitamos a responderlas en el chat porque ellos después brindarán 

información adicional sobre estas preguntas. 

 Después vamos a pasar a conversaciones de uno a uno donde los 

miembros del equipo de política, que trabajan con las SO y los AC, 

estarán participando; algo parecido a lo que hicimos en la reunión 71, 

aquí vamos a hablar del trabajo de cada parte de la comunidad y nos 

vamos a centrar en los aspectos sobresalientes de la reunión número 

72. Y, finalmente, vamos a terminar con una sesión de preguntas y 

respuestas de todos los panelistas. 

 Ahora le doy la palabra a mi colega Kathy Schnitt para que inicie el pop-

up de políticas. 

 

KATHY SCHNITT: Muchas gracias, Melissa. Mi objetivo hoy con este pop-up es ver si les 

podemos dar la posibilidad de participar, queremos ver… Vamos a 

hablar de lo que hizo la comunidad en este último año, yo voy a hacer 

una pregunta, la voy a escribir en el chat y quiero ver qué opinan al 

respecto. 

Entonces, ¿en cuantas teleconferencias o reuniones participaron desde 

la última reunión? ¿1.467, 3552 o 4.513? Escriban en el chat y veamos 

qué opinan, quizás se sorprendan con el resultado. Más de 4.000, me 

gusta, bueno, sigamos. 
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La respuesta es 4.513, ¿no les parece un número enorme? Son más de 

376 en promedio por mes y el equipo de políticas estuvo allí 

ayudándolos continuamente, es sorprendente, y muestra su enorme 

compromiso. Ahora quiero compartir otra pregunta con ustedes, 

ustedes también participaron en 24.942 intercambios a través de listas 

de correo electrónico y 299 listas de correo electrónico archivadas en 

forma pública. 

Supongo que esas estadísticas los sorprenderán y muestran el enorme 

compromiso de todos ustedes, me impresiona muchísimo todo esto. 

Ahora quiero darle la palabra a Maryam Bakoshi. 

 

MARYAM BAKOSHI: Gracias, Kathy. Hablemos ahora sobre el proceso de solicitud de 

presupuesto adicional y cuándo se presenta. Esta solicitud adicional 

llamada ABR tiene que ver con las actividades que no están incluidas en 

el plan y presupuesto operativo anual, el proceso ayuda a la Junta 

Directiva a entender mejor y desarrollar recursos para necesidades 

actuales y futuras de la comunidad de la ICANN. 

 En cuanto a los plazos, el proceso de ABR corre entre octubre y mayo, 

encontrarán más información sobre este ABR en la Wiki de finanzas. 

Finalmente, la organización de la ICANN organizará un webinar en 

diciembre del 2021 y los invitamos a participar. 

 El vínculo para inscribirse en este seminario web estará en la ventana 

del chat. Muchas gracias y le doy la palabra a Chantelle. 
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CHANTELLE DOERKSEN: Muchas gracias, Maryam. Hola a todos, hoy voy a hablar de comentarios 

públicos. Yo formo parte del equipo de apoyo para el desarrollo de 

políticas, les sorprenderá saber que desde el 2015 este equipo ha estado 

manejando y administrando el proceso de comentarios públicos. 

 Los comentarios públicos les dan a las partes interesadas de internet y 

al público en general la posibilidad de hacer aportes a las políticas de la 

ICANN y desde 2010 se han llevado a cabo más de 500 procedimientos 

de comentarios públicos y, en general, estos procesos duran 51 días. 

En agosto ICANN.ORG mejoró la funcionalidad para presentar 

comentarios públicos, esto mejoró la facilidad de uso. También hay 

nuevas páginas de consultas públicas que le dan a la comunidad un 

lugar central para llegar a otras consultas, además, del tema de 

comentarios públicos. 

Estas actualizaciones no hubieran sido posibles sin los aportes de todos 

los miembros y grupos de la comunidad. Lo interesante es saber qué 

actualizaciones son útiles para los usuarios y si todavía no participan o 

no lo vieron, visiten esta página para ver las mejoras que hemos 

introducido. Ahora le doy la palabra a mi colega Ozan. 

 

OZAN SAHIN: Gracias, Chantelle y hola a todos. El equipo de apoyo para el desarrollo 

de políticas apoya las actividades de desarrollo de políticas de la ICANN 

y esta es mi pregunta, ¿qué actividades de reconocimiento de la 

comunidad tendrán lugar durante la reunión 72 de la ICANN?  
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Estas son las respuestas: Durante la reunión 72 de la ICANN habrá dos 

actividades de reconocimiento para reconocer las contribuciones de los 

miembros de la comunidad de la ICANN.  

En primer lugar, se dará a conocer el premio Tarek Kamel y quiero 

recordarles que la Junta Directiva selecciona a la persona que recibirá 

este premio, además, habrá un programa de reconocimiento de la 

comunidad donde se reconocerán a los líderes de la comunidad que 

han completado su plazo de trabajo para ocupar diferentes cargos en la 

ICANN. 

Aquí se otorga un reconocimiento a varios miembros, a cinco miembros 

cada año, pero el reconocimiento de la comunidad en la ICANN no está 

limitada a estas dos actividades, recordarán que el premio de 

excelencia de la ICANN se presenta en junio, se otorga a los miembros 

por su contribución al desarrollo del modelo de múltiples partes 

interesadas. Y ahora le doy la palabra, nuevamente, a Melissa Allgood. 

 

MELISSA ALLGOOD: Gracias, Ozan. Todos sabemos que Seattle se conoce por su cultura del 

café, así que, pensábamos que sería adecuado seguir con esta tradición 

de llevar a cabo estas conversaciones como charlas de café. Vamos a ir 

a la visión de inmersión y vamos a iniciar estos diálogos, pero antes de 

hacerlo quiero darles información sobre la ASO. 

Como ustedes saben, la organización de apoyo para direcciones 

desarrolla políticas para los recursos numéricos de internet, se lo 

sugieren a la Junta Directiva, esto es desarrollado por las comunidades 

de los RIR regionales y en este momento no hay ninguna propuesta de 



ICANN72 Semana de preparación – Actualización sobre políticas                                              ES 

 

Página 8 de 39  
   

política global, pero sigue el trabajo de desarrollo de políticas a nivel 

regional. 

Los miembros de las comunidades de números participarán en la 

reunión 72 de la ICANN, pero no tienen ninguna sesión programada, así 

que no habrá ninguna sesión de la ASO en la agenda de la reunión 72 de 

la ICANN. Y ahora pasamos a la organización de apoyo para nombres de 

dominios con código de país, la ccNSO. 

La ccNSO se ocupa de desarrollar y recomendar a la Junta de Directiva 

de la ICANN políticas globales relacionadas con los dominios de alto 

nivel con código de país. Es una plataforma para que la comunidad de 

ccTLD desarrolle mejores prácticas, intercambie información y hablé de 

temas importantes para todos los ccTLD. Aquí vamos a darle la palabra 

a Joke Braeken. 

 

JOKE BRAEKEN: Gracias, Melissa, gracias por la presentación.  

 

MELISSA ALLGOOD: Bueno, empecemos a hablar ahora de la ccNSO, todos sabemos que 

algunas de las funciones claves de su comunidad implican el compartir 

información de las mejores prácticas, ¿cómo están llevando a cabo 

esto? ¿Cómo se tratará esto en la reunión 72? 

 

JOKE BRAEKEN: Gracias, Melissa. Compartir información y mejores prácticas, esto es 

fundamental para la ccNSO y centramos muchas de nuestras sesiones 
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en estos conceptos, no solamente en la reunión 72 de la ICANN, pero 

hablemos ahora solo de la reunión 72 de la ICANN. 

Dos de las sesiones que quisiera destacar son muy importantes, en 

primer lugar, tenemos el tech day, el día técnico, que es una sesión 

durante la cual los nuevos participantes y los miembros ya 

experimentados se reúnen y hablan de temas importantes para ellos 

básicamente técnicos, operativos, como, por ejemplo, DNSSEC y 

mitigación del uso indebido del DNS, es una sesión muy importante que 

tendrá lugar en el primer día de la reunión. 

Pero hay otra sesión organizada por el comité permanente de TLD, el 

TLD Ops, está comunidad es el comité de respuesta a incidentes, 

participan los gerentes de ccTLD que detectan y tratan de mitigar los 

incidentes que afectan la seguridad y estabilidad de los ccTLD. 

Y el comité que maneja la lista de correo electrónico de TLD Ops se 

reunirá en esta sesión número 72, se ocupan de desarrollar y hablar de 

reglas en relación a la mitigación de desastres y también hablan de 

actividades futuras. 

 

MELISSA ALLGOOD: Muchas gracias por su respuesta completa. Cambiemos un poco de 

tema, veo que hay una sesión sobre uso indebido del DNS que tendrá 

lugar en la reunión 72 de la ICANN, no sé si están tratando esto de 

manera diferente, ¿podría mencionar esto? 

 

JOKE BRAEKEN: Sí, de hecho, hacemos las cosas diferentes, no es una sesión sobre la 

definición del uso indebido del DNS, ni sobre qué tipo de actividades de 
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mitigación de uso indebido podríamos llevar a cabo, el objetivo de esta 

sesión es definir qué podría hacer la ccNSO para ayudar a los ccTLD para 

realizar discusiones y debates relacionados con el uso indebido del 

DNS. 

 En esta sesión habrá dos partes, la primera parte define el escenario y 

en la segunda parte tendremos un debate con la audiencia de todos los 

participantes para ver qué debería hacer la ccNSO. 

 

MELISSA ALLGOOD: Fantástico, ¿y qué otras sesiones importantes tendrán en esta reunión 

72 de la ICANN? 

 

JOKE BRAEKEN: Hay varias sesiones importantes, un tema importante para la ccNSO es 

la gobernanza de la ccNSO, hemos organizado varias sesiones de 

gobernanza de la ccNSO en reuniones anteriores de la ICANN y 

seguimos haciéndolo en la reunión 72. 

El tema principal de las sesiones de gobernanza son las nuevas normas 

para la ccNSO, desarrolladas en 2004, la ICANN cambió y la comunidad 

de ccNSO cambió, así como el mundo cambia, así que, hay que 

actualizar estas normas y reglas. 

 Hablamos del contrato social entre la comunidad de ccTLD, los 

miembros de la ccNSO y el consejo de la ccNSO, es algo muy especial 

para la ccNSO porque cuando hablamos de la ccNSO realmente es una 

combinación del consejo y los miembros de la ccNSO, es algo bastante 

específico dentro del entorno de la ICANN. 
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MELISSA ALLGOOD: Le agradezco que subraye esto porque es algo muy diferente, la 

interacción entre el consejo y los miembros de la ccNSO.  

 

JOKE BRAEKEN: Sí, por eso organizamos una sesión de preguntas y respuestas, por 

ejemplo, con los candidatos al consejo de la ccNSO hubo nominaciones 

en septiembre y según la cantidad de candidatos por región, puede 

haber elecciones en noviembre o no, entonces la comunidad de los 

ccTLD tienen oportunidad de hacer consultas a los candidatos. 

 El consejo también se reunirá en la reunión 72 de la ICANN y las 

reuniones son abiertas a todos los que estén interesados en estos 

temas, así que, participen por favor. 

 

MELISSA ALLGOOD: Hablemos del consejo, vemos que hay una reunión específica entre el 

consejo de la ccNSO y la Junta Directiva.  

 

JOKE BRAEKEN: Habrá una reunión con la Junta Directiva, la Junta sugirió los temas que 

quiere tratar y la ccNSO hizo lo mismo, hay tres temas que la ccNSO 

quisiera tratar. En primer lugar, las políticas sugeridas para el retiro de 

ccTLD, el consejo presentó ya una política sugerida a la Junta Directiva 

para que la analice y para que quizás lo adopte. 

En el caso de que la política se adopte quisiéramos saber cuáles serían 

los próximos pasos en cuanto a la implementación y para asegurarnos 

de que no haya preguntas, dudas y preocupaciones.  
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También hay una solicitud por modificar los estatutos de la ICANN para 

permitir que los gerentes y administradores de ccTLD puedan ser 

miembros de la ccNSO, y quisiéramos saber cuáles serían los próximos 

pasos, los plazos, etc. Esos son los temas principales. 

 

MELISSA ALLGOOD: Gracias, Joke. ¿Nos faltó tratar algo? 

 

JOKE BRAEKEN: Creo que no, creo que estoy lista para irme a tomar un café. 

 

MELISSA ALLGOOD: Muchas gracias. Y ahora vamos a pasar a la GNSO, la GNSO es el 

organismo que desarrolla políticas en relación a los gTLD, para hablar 

sobre el trabajo de esta comunidad le doy la palabra a Ariel. Hola, Ariel. 

 

ARIEL LIANG: Hola, Melissa. 

 

MELISSA ALLGOOD: Bueno, hay muchos debates de políticas dentro de la GNSO. En primer 

lugar, quisiera hablar sobre algunos PDP que ya se completaron, 

¿dónde están en el proceso? En primer lugar, tenemos el EPDP sobre la 

especificación temporaria para los datos de registración de gTLD, la 

fase 2A, ¿dónde estamos con este trabajo? 
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ARIEL LIANG: Bueno, el informe final ya se envió al consejo de la GNSO en septiembre 

y ahora el consejo deberá considerar aprobar este informe en la sesión 

de la reunión 72 de la ICANN. 

 

MELISSA ALLGOOD:  ¿La sesión es el 27? 

 

ARIEL LIANG: Sí, correcto. 

 

MELISSA ALLGOOD: Hablemos del PDP sobre procedimientos posteriores a la introducción 

de nuevos gTLD, el SubPro, ¿qué pasa aquí? 

 

ARIEL LIANG: Para los SubPro, la Junta Directiva le dijo a la organización de la ICANN 

que iniciara la fase de diseño operativo, la ODP, y es un tema que le 

interesa a toda la comunidad de la ICANN, creo yo. 

 

MELISSA ALLGOOD: Fantástico, vamos a ver cómo sigue este trabajo. Finalmente, 

mecanismos de protección de derechos en todos los gTLD, los RPM, 

¿qué está pasando aquí? 

 

ARIEL LIANG: En este momento está abierto el período de comentarios públicos para 

la fase 1, ya terminó este período de comentarios, ahora la Junta 

Directiva deberá considerar las recomendaciones finales de la fase 1. 
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MELISSA ALLGOOD: Participamos en una actualización del trabajo de la GNSO, pero quisiera 

hablar un poco más de lo que pasa aquí porque no es un PDP lo que se 

está haciendo, ¿podría hablar un poco de qué se trata y qué está 

haciendo este grupo?  

 

ARIEL LIANG: Sí, por supuesto. El equipo de definición de alcance tiene por objeto 

definir el alcance del tema que se está considerando y también brindar 

recomendaciones al consejo de la GNSO sobre mecanismos adecuados 

para abordar estos temas y, de hecho, el equipo de definición de 

alcance de la precisión es el primero. El consejo de la GNSO también ha 

creado otros equipos de definición de alcance y de esto vamos a hablar 

después. 

El equipo de definición del alcance de la precisión debe ocuparse de ver 

los efectos del GDPR, los requerimientos de exactitud en relación a los 

datos de registración y también el sistema de informe de precisión del 

WHOIS, lo que hará o lo que tratará este equipo de definición de alcance 

es dar información al consejo para ver si hay algún cambio que haya que 

recomendar para mejorar el nivel de exactitud y, en ese caso, cómo se 

deberían desarrollar. 

Por ejemplo, se recomienda que se haga un cambio en los 

requerimientos contractuales actuales a través de un PDP, será 

necesario hacer un PDP, una negociación contractual para implementar 

esos cambios, entonces el equipo de definición de alcance ya empezó 

su trabajo a fines de septiembre después de que el consejo confirmara 

al presidente y también se reunirá en la reunión número 72 de la ICANN. 
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MELISSA ALLGOOD: Muchas gracias por aclarar estas actividades. Ahora, Ariel, viendo la 

agenda de la reunión 72, aparentemente, el 26 de octubre es un día con 

muchas sesiones donde se hablará de los PDP en curso y de su trabajo, 

quisiera que explique, ¿qué va a pasar ese día? ¿Qué grupos se van a 

reunir? 

 

ARIEL LIANG: Como les dije, el equipo de definición de alcance se va a reunir ese día y 

también habrá otros dos grupos de trabajo que se reunirán en esa fecha, 

en primer lugar, tenemos el grupo de trabajo sobre el PDP de la política 

de transferencia. 

 Aquí se va a hablar de la política que se aplicará cuando se transfiere un 

dominio de un registrador a otro y también si se necesita alguna mejora 

para los fines de la seguridad en esa transferencia entre un registrador 

y el otro, también para garantizar que sea todo correcto, según ese 

registratario. 

 Lo que el grupo hizo fue trabajar en distintas fases y presentó preguntas 

sobre los códigos de autorización, también ahora empezaron a hacer 

preguntas sobre los formularios de autorización para los registradores 

cedentes y aquellos que reciben al dominio. 

 Entonces cuando tengan todas las respuestas a esas preguntas van a 

volver a tratar el tema de los códigos de autorización, Auth-info, y 

también tenemos el proceso expeditivo de desarrollo de políticas sobre 

nombres de dominios internacionalizados, el equipo aquí se concentra 

en dos áreas principales. 
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 Por un lado, la definición de los gTLD y su gestión en distintos niveles, 

también cómo deben actualizarse las directrices de implementación de 

los IDN en el futuro. Las directrices de implementación de los IDN tienen 

implicancias desde el punto de vista contractual, entonces este equipo 

del EPDP se está concentrando en esas cuestiones. 

 Recientemente el grupo también empezó a trabajar sobre el tema A de 

siete de los temas que va a tratar, que tiene que ver con la definición 

congruente y uniforme para los gTLD, y las etiquetas variantes que 

tienen desde el punto de vista de las reglas de generación de etiquetas. 

 Básicamente aquí se quiere validar las etiquetas de los dominios de 

primer nivel y ver las variantes. Habrá una sesión sobre las reglas de 

generación de etiquetas para la zona raíz y para los códigos de 

escrituras específicos, más adelante en el día de hoy daremos, por 

supuesto, la bienvenida a todos los que quieran sumarse a estas 

discusiones. 

 

MELISSA ALLGOOD: Bueno, muchísima información. Muchísimas gracias e invitamos a todos 

a que se sumen a las sesiones de hoy, entonces no hay duda de que el 

día 26 va a ser un día con mucha actividad. 

Muy bien, pasemos ahora a hablar del consejo de la GNSO, ¿qué es lo 

que tenemos que tener en cuenta con respecto al consejo? 

 

ARIEL LIANG: Bueno, al igual que el consejo de la ccNSO, esta reunión anual general 

es un momento de transición, entonces los nuevos consejeros pasarán 
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a ocupar su lugar en el consejo de la GNSO con la nueva presidencia y 

dos vicepresidencias. Eso es lo que ocurrirá en esta reunión.  

 Normalmente hay sesiones públicas en las reuniones de la ICANN 

presenciales y, en este caso, tendremos una reunión en dos partes. En 

la primera parte nos concentraremos en todas las cuestiones 

prioritarias que tienen que ver con los PDP bajo la responsabilidad del 

consejo de la GNSO. 

 Se va a hacer una votación del informe final de la fase 2A y también en 

la segunda parte de esta sesión se hablará de cuestiones 

administrativas, las prioridades y proyectos en materia de políticas. Eso 

es lo que deberíamos esperar en cuanto a la reunión del consejo de la 

GNSO en la ICANN72. 

 

MELISSA ALLGOOD: Muchas gracias, Ariel. ¿Hay algún otro aspecto para destacar de la 

reunión ICANN72? 

 

ARIEL LIANG: Sí, quiero mencionar dos cosas más. Por un lado, el consejo de la GNSO 

va a llevar adelante su sesión de planificación estratégica después de la 

ICANN72 y esta es una oportunidad para que el consejo evalué sus 

proyectos o prioridades, lo que está en desarrollo y que también 

comience a hablar sobre los próximos pasos en lo que respecta a estos 

proyectos. 

También los miembros del consejo entrantes van a tener la oportunidad 

de reunirse con el consejo en pleno a través de una sesión de bienvenida 
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virtual, que tendrá lugar la semana próxima, los colegas van a empezar 

a trabajar así de manera conjunta a partir del próximo año. 

Y queremos promocionar un producto que tiene que ver con la 

comunicación, que es un documento informativo del consejo de la 

GNSO sobre las políticas que se están tratando en la GNSO, también ese 

documento brindará información sobre las últimas novedades de los 

PDP que ya han concluido y creo que mi colega va a poner el enlace 

correspondiente en el chat para que ustedes puedan descargarlo y 

acceder a ese resumen informativo sobre políticas. 

 

MELISSA ALLGOOD: Muchísimas gracias, Ariel, por sumarse a nosotros hoy. Muy bien, ahora 

vamos a pasar al comité asesor At-Large, ALAC, y a la comunidad At-

Large. ALAC es un subconjunto de la comunidad At-Large, es más 

grande, más amplia, que tiene estructuras a nivel regional. 

 Este comité se focaliza en los usuarios finales y para hablar de las 

actividades del comité At-Large le voy a dar la bienvenida a Silvia 

Vivanco. Hola, Silvia.  

Me parece que está silenciada, Silvia. 

 

SILVIA VIVANCO: Perdón, sí, estaba silenciada. Hola, Melissa, ¿cómo esta? Hola a todos. 

 

MELISSA ALLGOOD: ¿Qué tal? ¿Cómo estás, Silvia? Bueno, vamos a comenzar, ¿nos podría 

explicar cómo estructura el trabajo la comunidad de At-Large? 
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SILVIA VIVANCO: Sí, tenemos tres áreas, el área de política, la de difusión y participación 

y la de operaciones. En el ámbito de política coordinamos el 

asesoramiento que se brinda a la Junta Directiva, todas las 

declaraciones de políticas relacionadas con los comentarios públicos y 

también los aportes a los procesos de desarrollos de políticas dentro de 

la ICANN. 

 En cuanto a difusión y participación, desarrollamos actividades de 

creación de capacidades y coordinamos actividades de promoción a 

través de las plataformas de redes sociales, luego trabajamos en las 

operaciones. 

 

MELISSA ALLGOOD: Muy bien, vamos a hablar primero del ámbito de las políticas, ¿qué es lo 

que ha pasado en At-Large desde la reunión ICANN71? 

 

SILVIA VIVANCO: La comunidad At-Large continúa estando muy activa en todo lo que 

tiene que ver con el desarrollo del asesoramiento en materia de 

políticas y ha desarrollado cinco declaraciones de políticas. 

 

MELISSA ALLGOOD: ¿De dónde se originan los esfuerzos de esta comunidad? 

 

SILVIA VIVANCO: La mayoría de las políticas y el trabajo de coordinación, en términos de 

asesoramiento de políticas, se produce dentro del grupo para el 
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tratamiento consolidado de políticas, CPWG, que se reúne en forma 

semanal para analizar las declaraciones en materia de políticas y 

también el estado actual del desarrollo de los distintos PDP. 

 

MELISSA ALLGOOD: At-Large está llevando adelante la mayoría de sus sesiones en lo que 

llamamos la semana intermedia, la semana que comienza el 18 de 

octubre, que técnicamente es una semana antes del inicio oficial de la 

ICANN72, ¿qué es lo que tiene programado en primer lugar At-Large? 

 

SILVIA VIVANCO: Es así. Vamos a tener seis sesiones durante la semana de At-Large del 18 

al 20 de octubre, la primera sesión será el lunes, una sesión de 

bienvenida donde tendremos novedades sobre los grupos de trabajo de 

At-Large, también los objetivos y las metas de At-Large en la ICANN72. 

 

MELISSA ALLGOOD: Y después de esa sesión de apertura y de bienvenida, ¿qué esperamos? 

 

SILVIA VIVANCO: El grupo de trabajo para el tratamiento consolidado de políticas tendrá 

tres sesiones sobre temas de interés desde el punto de vista de At-Large 

y del ALAC, estas serán a puertas abiertas. En primer lugar, los genéricos 

cerrados, que es lo que tendremos luego, aquí hablaremos de los 

posibles escenarios en caso de que se autoricen los genéricos cerrados 

y queremos también avanzar en las deliberaciones antes de que esto 

sea considerado por la Junta Directiva. 
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 La segunda sesión será sobre el uso indebido del DNS, aquí 

involucraremos a los gobiernos, las empresas y la comunidad técnica 

de distintas partes del mundo para que ofrezcan distintas perspectivas 

sobre el uso indebido del DNS con el objetivo de zanjar las brechas entre 

el desarrollo de políticas y las medidas regulatorias establecidas en este 

sentido. En la tercera sesión hablaremos de la responsabilidad y la 

transparencia de la ICANN y las revisiones de la ICANN en dos partes, 

una primera parte con una sesión que abordará los temas centrales 

vinculados con ATRT3 y la implementación de sus recomendaciones. 

 Unos diez representantes de las SO y los AC, los grupos de partes 

interesadas y las RALO participarán en una mesa donde se hablará de 

distintas perspectivas. En la segunda parte tendremos una discusión 

con los distintos participantes y también los comentarios finales de 

parte del director ejecutivo de la ICANN. 

 

MELISSA ALLGOOD: Y en esta semana que es intermedia, ¿tenemos que esperar alguna 

sesión más? Ya que tienen tantas actividades. 

 

SILVIA VIVANCO: Sí, vamos a estar muy ocupados. Tendremos una reunión con ALAC y 

SSAC, y con la participación de Steve Crocker como invitado, también 

tendremos el evento de At-Large y NARALO, un evento de trivia donde 

podremos jugar un poco para ver cuál es el conocimiento sobre la 

ICANN. Esto estará a cargo de la región de América del Norte que es la 

anfitriona para esta reunión.  
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MELISSA ALLGOOD: Bueno, yo sé que ustedes son conocidos por armar actividades muy 

divertidas. ¿Dónde se puede encontrar información sobre todas estas 

actividades y sesiones? 

 

SILVIA VIVANCO: La gente puede ir al espacio de trabajo de At-Large a nuestro sitio web, 

por supuesto, a los canales en las redes sociales donde tenemos mucha 

actividad, Facebook, Twitter y YouTube. 

 

MELISSA ALLGOOD: Muy bien, vamos a pasar ahora a la semana oficial de la ICANN72, 

¿tienen algunas sesiones programadas en At-Large? 

 

SILVIA VIVANCO: Sí, es otra semana también con mucha actividad para nosotros, habrá 

cinco sesiones allí, las voy a ver rápidamente, pero ustedes pueden ver 

todos los detalles en las páginas Wiki. 

 El ALAC y la Junta Directiva se reunirá, también se reunirá el ALAC con 

el GAC, habrá una sesión de AFRALO/AfrICANN sobre la seguridad de los 

datos y esta se hará el 26 de octubre, es una reunión que venimos 

haciendo desde el 2010 básicamente en todas las reuniones. También 

tendremos una sesión de transición donde daremos la bienvenida a los 

miembros que se suman y despediremos a los miembros de ALAC que 

parten. También tendremos la sesión de cierre principal.  

 

MELISSA ALLGOOD: ¿Nos falta algo para destacar? Algo que también debamos tener en 

cuenta. 
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SILVIA VIVANCO: Sí, también quisiera resaltar, en primer lugar, que nuestro actual 

presidente de ALAC, Maureen Hilyard, continuará en ese cargo durante 

un año más. Y otro tema importante, es el evento social de NARALO, que 

será un evento de degustación de cerveza en forma virtual con bebidas 

alcohólicas y no alcohólicas, y un tour que tendrá como anfitrión a 

NARALO. A todos los participantes de la ICANN72 los invitamos a 

sumarse a estas actividades.  

 

MELISSA ALLGOOD: Bueno, nuevamente, un evento virtual muy divertido. Gracias, Silvia.  

 

SILVIA VIVANCO:  Gracias, Melissa.  

 

MELISSA ALLGOOD: Ahora vamos a pasar al comité asesor gubernamental, GAC, que actúa 

como la voz de los gobiernos y de las organizaciones observadoras, y 

vamos a invitar a Fabien para que hable del trabajo del GAC. Hola, 

Fabien.  

 

FABIEN BETREMIEUX: Hola, ¿qué tal? 

 

MELISSA ALLGOOD: ¿Tienes tu café listo? 
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FABIEN BETREMIEUX: Sí, por supuesto.  

 

MELISSA ALLGOOD: Muy bien, ¿cuáles son las prioridades actuales del GAC? 

 

FABIEN BETREMIEUX: No debería sorprenderles que el GAC va a estar hablando de WHOIS y de 

la protección de datos, el uso indebido del DNS, la protección de los 

nombres y los acrónimos de las OIG. Los temas que son en general de 

interés para el GAC, que también reflejan otros temas de inquietud para 

el resto de la comunidad y los que tratan para poder brindar 

asesoramiento a la Junta Directiva. 

 También tenemos algunas prioridades a nivel operativo en el GAC, hay 

dos en particular, una que tiene que ver con adaptar sus esfuerzos de 

preparación para que los delegados gubernamentales estén lo mejor 

preparados para interactuar en las reuniones de la ICANN. En particular, 

hemos visto que se ha preparado información y preguntas para las 

reuniones bilaterales. 

 Esto solía hacerse para la reunión con la Junta Directiva, pero para la 

ICANN72 el GAC ha empezado a trabajar ya con ALAC y con la GNSO en 

una lista de temas, también de preguntas y prioridades para asegurarse 

de que sus discusiones sean todavía más fructíferas. Y también, en este 

sentido, tenemos un seminario web que se realiza esta semana o se 

realizó, en realidad, a principios de esta semana para poder presentar 

información a los miembros del GAC. 

 Y cada vez se está ampliando más la disposición de los miembros para 

participar en los distintos grupos de trabajo, para luego contribuir a los 
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esfuerzos de la comunidad, esto se ha hecho en particular con la 

adopción de un radar de decisiones del GAC, que es un instrumento 

inspirado que está utilizando el consejo de la GNSO y que le permite al 

GAC prepararse, ver qué es lo que están en el horizonte para poder 

prepararse y hacer sus aportes en esas áreas de trabajo. 

 

MELISSA ALLGOOD: Quisiera hablar de este concepto porque hemos visto a los miembros 

del GAC cada vez con una participación mayor en los PDP en los últimos 

años, ¿cómo está impactando esto en las deliberaciones dentro del GAC 

y su papel dentro del ecosistema de la ICANN? 

 

FABIEN BETREMIEUX: Bueno, es cierto, en los últimos años hemos visto un aumento en la 

atención y la participación en los procesos de desarrollo de políticas de 

la GNSO, como el de procedimientos posteriores a la introducción de los 

nuevos gTLD, los mecanismos correctivos de protección de derechos, 

las revisiones, el EPDP sobre las protecciones para las OIG y también 

todo lo que tiene que ver con los datos de registración de los gTLD. 

 El GAC, a su vez, elaboró una declaración minoritaria para uno de los 

informes de finales de la fase 2 del EPDP, esto ya se había mencionado 

en uno de los comunicados de asesoramiento brindado por el GAC a la 

Junta Directiva, así que, este es otro tema en el que también vemos 

mucha más participación.  

 Y los representantes gubernamentales también aportan la perspectiva 

desde el punto de vista de la política pública en una etapa más 

temprana en el proceso y vemos la necesidad de que el GAC evolucione 
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en su trabajo, se han creado, por lo tanto, distintos grupos de expertos 

y responsables de determinados temas que permiten trabajar para 

preparar las posiciones del GAC, luego se hacen circular al GAC en pleno 

para que hagan sus comentarios y esto retroalimenta los procesos de 

PDP. Esto tiene implicancias desde el punto de vista de nuestras 

operaciones.  

Y debo mencionar que esta participación más temprana del GAC, 

aportando a la política pública en estos procesos, ha sido muy útil y ha 

sido un factor que ha llevado también a cierta evolución en los comités 

asesores, por ejemplo, los comités asesores ahora son invitados a los 

esfuerzos de definición de alcance dentro de la GNSO en las discusiones 

de los PDP y tal vez en esfuerzos de mediación que hemos visto en el 

contexto del EPDP sobre los datos de registración. 

Entonces creo que esto ha ido evolucionando con el tiempo y vemos 

que en el GAC hay participantes realmente muy ansiosos por brindar su 

apoyo.  

 

MELISSA ALLGOOD: Fabien, quisiera cambiar un poquito de dirección. En el último 

seminario web sobre novedades de política hablamos de cómo la 

pandemia había impactado el trabajo del GAC y quiero preguntar, ¿la 

pandemia ha afectado la capacidad del GAC de brindar asesoramiento 

a la Junta Directiva en su rol tradicional? 

 

FABIEN BETREMIEUX: Sí, al principio de la pandemia el GAC prefirió no elaborar ningún 

asesoramiento para la Junta Directiva por la participación que podían 



ICANN72 Semana de preparación – Actualización sobre políticas                                              ES 

 

Página 27 de 39  
   

tener con las reuniones virtuales donde los participantes están en 

distintos husos horarios y eso tal vez impedía su participación o tal vez 

por algunas barreras lingüísticas. Eso fue al principio, pero desde la 

ICANN69 vemos que el GAC se ha embarcado en un nuevo proceso para 

dar más oportunidades a todos los participantes del GAC para que 

contribuyan a las deliberaciones y también se les ha dado más tiempo 

para que revisen el comunicado que se elabora. 

 Estos procesos comienzan desde antes de la reunión propiamente 

dicha con los preparativos y luego, una vez que se ha redactado el 

comunicado, también hay tiempo para hacer una revisión de ese 

documento y plantear cualquier inquietud que puedan tener. Esto, de 

hecho, ha permitido generar asesoramiento en los últimos dos 

comunicados, así que estamos trabajando ahora con nuestro nuevo 

proceso. 

 Y con respecto a la consideración del comunicado fuera del GAC, como 

ustedes sabrán, también viene el GAC compartiendo sus visiones y sus 

comunicados con la GNSO y con el ALAC, hemos visto también un mayor 

diálogo como consecuencia de esto entre el GAC y la Junta Directiva. En 

el chat, en particular, podemos poner algunas de las respuestas que 

hemos recibido de la Junta Directiva los comunicados de las últimas 

dos reuniones. 

 Entonces creo que es beneficioso todo esto para el ecosistema.  

 

MELISSA ALLGOOD: Muchísimas gracias, Fabien, por compartir toda esta información tan 

detallada. Antes de dejarlo ir le quiero preguntar, ¿hay alguna sesión a 

la que deberíamos prestarle atención para la ICANN72? 
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FABIEN BETREMIEUX: Bueno, el programa del GAC para la ICANN72 es muy parecido al de 

reuniones anteriores, las reuniones del GAC finalizan con la elaboración 

del comunicado del GAC, pero antes de eso el GAC hace reuniones sobre 

temas en particular o bilaterales para informar a las otras partes sobre 

los temas tratados en el GAC.  

Y dependiendo del interés de los participantes puede ser que les 

interese participar en algunas de las sesiones sobre estos temas en 

particular o en las reuniones bilaterales con el ALAC, con el consejo de 

la GNSO, con la Junta Directiva, con el grupo directivo de Aceptación 

Universal. 

 Entonces esto queda a criterio de los que participen, pero un aspecto 

particular de la ICANN72 será las elecciones para las vicepresidencias 

del GAC, se realizarán elecciones, estamos en el proceso, de hecho, ya y 

las elecciones finalizarán para la reunión y el día jueves se conocerán 

los resultados de esas elecciones. 

 

MELISSA ALLGOOD: Muchísimas gracias, Fabien. Y ahora pasamos al comité asesor del 

sistema de servidores raíz, este comité da asesoramiento a la Junta 

Directiva sobre el sistema de servidores raíz del sistema de DNS. Hola, 

empezamos directamente, cuéntenos sobre qué está trabajando 

RSSAC. 

 

ANDREW MCCONACHIE: El grupo de expertos de RSSAC tiene un grupo de trabajo activo y está 

actualizando el RSSAC047, RSSAC047 es un documento redactado el 
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año pasado, da especificaciones y métricas para el sistema de 

servidores raíz del DNS. Durante la implementación del RSSAC047 se 

descubrieron algunos temas y este grupo de trabajo está viendo cómo 

resolver estos temas. 

 Este grupo de trabajo producirá un RSSAC047 V2 y este grupo de trabajo 

se reunirá en la reunión 72 de la ICANN. 

 

MELISSA ALLGOOD: Muy bien, ¿han publicado algún otro documento recientemente que 

quisiera comentar?  

 

ANDREW MCCONACHIE: Sí, hay tres documentos. En primer lugar, RSSAC055 habla de los 

principios que guían la operación del sistema de servidores raíz, esto 

tiene que ver con el RSSAC037 que contenía once principios, principios 

centrales, y que permitieron el éxito de que funcionara correctamente 

el sistema de servidores raíz. 

 Este documento aclara y brinda información adicional sobre estos 

principios, el segundo documento es el RSSAC046, es el asesoramiento 

sobre los operadores de servidores raíz falsos o fraudulentos. Esto se 

comparte con los grupos que trabajan en el área de servidores raíz 

porque puede haber un servidor raíz falso, malicioso y causará daños. 

También estamos trabajando con el RSSAC037, estamos hablando 

sobre la gobernanza del sistema de servidores raíz. 

 El tercer documento es RSSAC057, hablamos de la medición de la 

perspectiva local del sistema de servidores raíz, esta publicación define 

los requerimientos de una herramienta que tomará mediciones del 
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sistema de servidores raíz desde diferentes perspectivas locales, una 

vez que tengamos esta herramienta nos permitirá ver qué pasa en 

diferentes áreas, ayudará a los operadores de servidores raíz ver dónde 

instalar nuevos servidores raíz y también será más fácil ayudar a 

implementar nuevos servidores recursivos. 

 

MELISSA ALLGOOD: Muchas gracias por estas explicaciones. ¿Qué podemos esperar que 

hará RSSAC en la reunión 72?  

 

ANDREW MCCONACHIE: RSSAC tendrá cuatro sesiones, tendrá una reunión mensual RSSAC el 

lunes, tenemos la reunión de RSSAC y la Junta Directiva, después 

tenemos la reunión general de expertos del RSSAC el martes y, 

finalmente, como dije antes, tenemos la reunión del grupo de expertos 

de RSSAC sobre la actualización del RSSAC047. 

 

MELISSA ALLGOOD: Muy bien, ¿quisiera mencionar algo más para nuestra comunidad en 

esta sesión? 

 

ANDREW MCCONACHIE: No. 

 

MELISSA ALLGOOD: Muchas gracias, Andrew. Y ahora pasamos al comité asesor de 

seguridad y estabilidad, SSAC, es un comité asesor que brinda 

asesoramiento a la Junta Directiva y se ocupa de la seguridad y la 
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integridad del sistema de asignación de nombres y direcciones de 

internet, Kathy Schnitt va a hablar sobre este tema. 

 

KATHY SCHNITT: Gracias, Melissa y quiero agradecer también por invitarme a tomar un 

café. 

 

MELISSA ALLGOOD: Ojalá estuviéramos juntas en Seattle. Cuéntenos un poco sobre los 

grupos de trabajo de SSAC, ¿en qué están trabajando? 

 

KATHY SCHNITT: Sí, en primer lugar, voy a hablar de la seguridad del enrutamiento, este 

grupo de trabajo está escribiendo un informe que será dirigido a los 

operadores de redes, incluidos los operadores de DNS, sobre los riesgos 

inherentes al sistema de enrutamiento de internet, como internet creció 

también creció el número de redes y aumentó el número de incidentes 

de enrutamiento. 

 Entonces el sistema de enrutamiento hoy presenta muchas anomalías 

y problemas que afectan su integridad y esto a veces causa caídas del 

DNS, este grupo de trabajo tendrá una reunión dirigida a los 

participantes no técnicos de la comunidad de la ICANN y también a 

expertos. Después tenemos otro grupo de trabajo que va a hablar sobre 

SAC114, los comentarios sobre el informe final sobre los SubPro. 

 SSAC hará una revisión de SAC114 para ver si hay que presentar una 

versión más actualizada o hacer alguna otra cosa. Y, finalmente, 

tendremos el proyecto de análisis de colisión de nombres, la Junta 
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Directiva le pidió a SSAC que analizara los datos, viera diferentes puntos 

de vista y que le diera asesoramiento sobre la colisión de nombres. 

 En respuesta a esta solicitud de la Junta Directiva SSAC desarrolló un 

proyecto, NCAP, sobre colisión de nombres, estamos en la fase 2 de este 

proyecto. El grupo de estudios está tratando de entender mejor las 

causas y el impacto de las colisiones de nombres, el resultado de este 

estudio será entregado a la Junta Directiva en junio de 2022 y estos 

estudios se están realizando de manera inclusiva, amplia, todo el 

mundo puede participar a través de la lista de correo electrónico y 

teleconferencias. 

 

MELISSA ALLGOOD: ¿Cuáles son las publicaciones recientes de SSAC? 

 

KATHY SCHNITT: Sí, son tres. Tenemos SAC117 que ahora un sistema de alerta temprana 

sobre problemas de servidores raíz, el SAC118 son los comentarios 

sobre el trabajo de la fase 2A que trabaja sobre los SubPro y después 

tenemos el SAC119 que habla de las políticas de transferencia de la 

GNSO. 

 

MELISSA ALLGOOD: Cambiemos un poco de tema, quiero hablar ahora sobre tech day, el día 

técnico, antes una oradora habló sobre la ccNSO y habló de la 

importancia del tech day, del día técnico, donde se comparten mejores 

prácticas e información, ¿qué nos puede decir usted sobre el tech day? 

¿Quién debería participar? 
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KATHY SCHNITT: El tech day reúne a la comunidad técnica de la ICANN donde tratan y 

comparten información sobre seguridad y temas técnicos, en realidad, 

estoy invitando a todos los que están aquí y todos los que trabajan 

también participen en los talleres de seguridad de DNSSEC, tratamos de 

no estar en conflicto porque compartimos el público con DNSSEC. 

Queremos que los grupos técnicos y los grupos generales participen en 

ambas sesiones. 

 

MELISSA ALLGOOD: Hablando de DNSSEC hay un taller en la reunión 72 de la ICANN, ¿hay 

alguna otra sesión abierta en la que esté participando SSAC? 

 

KATHY SCHNITT: Sí, en realidad, tenemos una reunión pública de SSAC el martes y será 

maravilloso que todos participen porque estas tres publicaciones 

recientes que mencioné las vamos a analizar en detalle en la sesión 

pública y después, por supuesto, tenemos la reunión con la Junta 

Directiva el martes. 

 

MELISSA ALLGOOD: ¿Hay algo más que quisiera subrayar antes de que empiece la reunión 

72? 

 

KATHY SCHNITT: Sí, por favor vean el link que lleva al sitio web de SSAC, ahí tendrán 

información sobre la persona a quien contactar, si quieren participar e 
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involucrarse en SSAC, y también voy a ponerles la dirección del sitio web 

para que vean las publicaciones recientes. 

 

MELISSA ALLGOOD: Muchas gracias, Kathy. Y, finalmente, vamos a hablar sobre el comité de 

evolución de la zona de servidores raíz, le daremos la palabra a Danielle.  

 

DANIELLE RUTHERFORD: Hola, Melissa, es un placer estar aquí. 

 

MELISSA ALLGOOD: Muy bien, ¿puede contarnos un poco qué es RZERC? 

 

DANIELLE RUTHERFORD: RZERC es el comité de revisión de la evolución de la zona raíz, no es un 

comité asesor, RZERC es un comité permanente bastante nuevo porque 

surgió de la transición de la custodia de las funciones de la IANA, hubo 

un grupo que representó una recomendación a la Junta Directiva, le 

pidió a RZERC que evaluara los cambios técnicos necesarios y los 

mecanismos utilizados para la distribución de la zona raíz del DNS.  

 

MELISSA ALLGOOD: ¿Quiénes son los miembros de RZERC? ¿De dónde vienen? 

 

DANIELLE RUTHERFORD: Los miembros de RZERC provienen de las nueve comunidades de la 

ICANN, RSSAC, SSAC, ccNSO, GNSO, el grupo de partes interesadas de 
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registros, la Junta Directiva, la IETF y creo que me olvidó de algunos, 

pero es un grupo que representa muy bien a la comunidad de la ICANN. 

 

MELISSA ALLGOOD: Usted dijo que se reúnen en forma anual, entonces, ¿qué ha pasado en 

RZERC desde la última Asamblea General Anual? 

 

DANIELLE RUTHERFORD: RZERC se reúne en forma mensual, pero son reuniones cerradas y 

después se presentan los informes en el sitio web, RZERC también debe 

realizar una sesión pública por año en la Asamblea General Anual. Este 

año nuestro nuevo presidente Tim April, que representa a la IETF, dará 

una presentación sobre las recientes publicaciones, tenemos el 

RZERC002 que contiene recomendaciones en relación a la firma de la 

zona raíz, a los datos de servidores de nombres. 

 Y RZERC003 que se ocupa de revisar un sistema de mensajes y agregar 

servicios de protección a la zona raíz.  

 

MELISSA ALLGOOD: Muchas gracias por aclarar todo esto. ¿Hay algún otro aspecto 

destacado que quiera mencionar sobre RZERC? 

 

DANIELLE RUTHERFORD: Creo que no, vengan a la reunión que tendremos durante la sesión 72 

de la ICANN y vamos a responder a todas las preguntas que puedan 

tener. 
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MELISSA ALLGOOD: Gracias, Danielle. Ahora quiero invitar a todos los participantes de esta 

sesión, a todos los oradores, para que enciendan sus cámaras para 

iniciar el panel de preguntas y respuestas. Bueno, aparentemente no 

hay preguntas en el casillero de preguntas y respuestas. 

 Yo tengo algunas preguntas para el panel, pero antes de empezar con 

mis preguntas quiero invitar a la audiencia, quiero preguntarle, ¿tiene 

alguna pregunta para los miembros del panel? Quiero pedirles a los 

gerentes de participación remota que me avisen si alguien levanta la 

mano. 

 

KATHY SCHNITT: No sean tímidos, este es el momento de hacer preguntas. 

 

MELISSA ALLGOOD: Mientras la comunidad y la audiencia piensan en alguna pregunta, yo 

voy a empezar con una pregunta y esta es una pregunta para Chantelle. 

Una vez que termina una reunión de la ICANN, ¿qué hace el equipo de 

políticas con los resultados, los ítems de acción a concretar, etc.? ¿Qué 

pasa con todo lo que surgió de la reunión?     

 

CHANTELLE DOERKSEN: Gracias, Melissa. Después de las reuniones públicas de la ICANN 

publicamos lo que llamamos el informe de resultados de políticas, se 

publica después de cada reunión pública de la ICANN y subraya las 

decisiones, los resultados que surgen de las organizaciones de apoyo y 

los comités asesores de sus sesiones.  
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 También es un recurso que destaca los temas en los que están 

trabajando los grupos de la comunidad. 

 

MELISSA ALLGOOD: Gracias. Volvemos ahora a los gerentes de participación remota, 

¿alguien levantó la mano? Parece que no. Entonces voy a hacer una 

pregunta más, es su última oportunidad de levantar la mano o escribir 

sus preguntas en el casillero de preguntas y respuestas.  

 Yo le haré una pregunta a Ozan. Ozan, hablemos de la sesión plenaria 

que tendrá lugar en la reunión 72 de la ICANN, seguramente será una 

sesión muy interesante, ¿nos puede explicar de qué se va a hablar en 

esa sesión plenaria? 

 

OZAN SAHIN: Gracias, Melissa. En esta sesión plenaria en la reunión 72 de la ICANN 

hablaremos sobre el diseño de reuniones públicas híbridas para incluir 

la participación en persona y remota, esta sesión fue elegida por la 

comunidad de la ICANN y en esta reunión 72 ya hemos tenido seis 

reuniones virtuales, así que, este tema de reuniones híbridas es muy 

importante para la Junta Directiva y la organización de la ICANN. 

 En esta sesión habrá varios panelistas de otras organizaciones o que 

están organizando eventos virtuales o híbridos, tendremos panelistas 

del grupo europeo de gobernanza de internet, IGF, el foro de 

gobernanza de internet y de la asociación de registros de dominios de 

alto nivel con código de país de Europa, y también participará Chris 

Disspain como miembro de la Junta Directiva, que será el facilitador de 

esta sesión, nos hablará sobre diferentes temas de la comunidad. 
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 Después Ashwin Rangan, el director de información de la organización 

de la ICANN, nos dará información actualizada o nos explicará en qué 

medida está preparada la organización de la ICANN para llevar a cabo 

reuniones híbridas. Espero que durante esta sesión se de una 

información útil para la Junta Directiva, así que, los invito a participar 

en esta sesión que se celebrará el día 3 de la reunión 72 de la ICANN el 

miércoles 27 de octubre. 

 

MELISSA ALLGOOD: Muchas gracias, Ozan. Quiero decirles a todos que hemos recibido tres 

comentarios en el casillero de preguntas y respuestas, mis colegas 

están respondiendo eso en este momento, y como no nos queda mucho 

tiempo ahora le voy a dar la palabra a David Olive. 

 Muchas gracias por su tiempo, su participación y por favor completen la 

encuesta, queremos recibir sus comentarios. Le doy la palabra a usted, 

David.   

 

DAVID OLIVE: Gracias, Melissa. Los miembros del equipo de políticas llevarán a cabo 

esta sesión que da cuenta de las actividades importantes relacionadas 

con asesoramiento y trabajo, que tendrá lugar en la reunión general 

anual número 72. Realmente queremos recibir sus comentarios, vamos 

a presentarles una encuesta para que nos den esos comentarios, 

estamos tratando de que sea una combinación de documentos escritos, 

el documento de perspectivas y resultados. 

 Tenemos nuevos miembros en este equipo que pueden explicarnos qué 

estamos haciendo para ayudarlos en el tema de desarrollo de políticas, 
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dicho esto, creo que esta ha sido una sesión muy interesante y 

productiva para todos, les deseo lo mejor mientras nos preparamos 

para la reunión general anual número 72 de la ICANN con algunas 

reuniones antes. 

 Seguimos trabajando en políticas y asesoramiento y realizando otras 

actividades dentro de la comunidad de la ICANN utilizando el modelo 

de múltiples partes interesadas. Ahora quiero ver si hay alguna 

pregunta o comentario final… En caso contrario, les deseo una buena 

tarde, buen día o buenas noches y esperamos verlos como participantes 

activos en todas las reuniones, hasta la reunión número 72, incluida la 

reunión número 72. Muchísimas gracias.       

 

MELISSA ALLGOOD: Gracias, David. Muchas gracias a todos por participar y podemos 

detener la grabación. 

 

 

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN] 


